

En 2 de Marzo de 1878 dispuso la Secretaría de Gobernacion se ordenase al cabo 1º Jacinto Anaya, que cuando fuere requerido por la autoridad política de Huichapam le prestara el auxilio que le pidiera.

El dia 24 se reconcentró á Tula el destacamento de la 2ª compañía que estaba situado en Bata, cubriéndolo con fuerza de la 3ª, y el dia 29 salió de Nopala una fuerza de seis hombres, al mando de un cabo 2º, para Zimapan, escoltando al diputado Ignacio Sanchez. Esta fuerza regresó el 4 de Abril.

Fuerzas del Cuerpo condujeron en el mes de Marzo á Tula de Hidalgo, á los reos Fabian Dominguez, Manuel Alarcon, Manuel Rivas, José María Arana y Paz Riveron, complicados en el robo de Bata, entregándolos al Juez de 1ª Instancia de aquel Distrito.

El 25 del mismo mes se dió orden por esta Inspeccion general al jefe del Detall del Cuerpo que estaba en Tula, para que hiciera la aprehension de Octaviano Valdés que debia pasar por aquel punto en la diligencia del Interior. La aprehension se verificó al dia siguiente, remitiendo al aprehendido á esta capital, y la Inspeccion lo puso á disposicion de la Secretaría de Gobernacion con todos los papeles y demas objetos que se le recogieron.

El dia 3 de Abril se ordenó al comandante del Cuerpo proporcionara una fuerza de veinte hombres de la 2ª compañía al mando de un oficial, para que escoltara hasta Pachuca al Juez de 1ª Instancia del Distrito de Tula.

El dia 15 aprehendió el cabo 2º Cármen Delgado, en el pueblo de San Sebastian, á dos individuos por el delito de robo, los cuales fueron puestos á disposicion de la autoridad de Palmillas.

El 20 aprehendió el cabo 1º Nicolás Bustos á los bandoleros Onofre Monroy y Cipriano Rodriguez, en el pueblo de Visitacion, complicados en el robo de la raya de los operarios del desagüe. Estos individuos, con todos los objetos que se les recogieron, fueron puestos á disposicion de la autoridad correspondiente.

En el mes de Abril fueron conducidos por fuerzas del Cuerpo á Tula de Hidalgo, entregándolos allí al Juez de 1ª Instancia, los reos Julian Rocha, Petronilo Castillo, Florencio Hernandez, Bernardino Calzada y Albino Zamora.

El dia 8 de Mayo marchó á Pachuca el comandante del Cuerpo con una escolta de diez hombres y un oficial, á desempeñar una comision del servicio, regresando sin novedad el dia 19.

El dia 21 del mismo mes ordenó esta Inspeccion general se proporcionara al cabo 2º Rodrigo Adalid una fuerza de veinte hombres y un oficial, para el desempeño de una comision de interes público, de la cual regresó sin novedad el dia 26.

El cabo 1º Nicolás Bustos condujo á Tula de Hidalgo á los reos Cipriano Rodriguez y Onofre Monroy, que estaban consignados al Juzgado de 1ª Instancia de aquel Distrito.

El dia 6 de Junio una fuerza de la 2ª compañía del Cuerpo condujo de Tula de Hidalgo á esta capital, á tres jóvenes prófugos de la casa paterna, entregándolos al Gobernador del Distrito federal.

El 8 fué aprehendido en Cuautitlan por el cabo 1º Leocadio Sanchez, Francisco Cortés, denunciado como ladron por el súbdito español Antonio Martinez, cuyo individuo fué remitido á esta capital á disposicion del Inspector general de Policía Urbana.

Con fecha 1º de Julio y por disposicion de la Secretaría de Gobernacion, el jefe del Detall del sexto Cuerpo Rural de la Federacion, C. Néstor Meraz, pasó á prestar sus servicios en su clase al sétimo Cuerpo, y el de este, Agustin G. Ceballos, pasó en su clase á aquel.

El dia 5 marchó el comandante del Cuerpo para Ixmiquilpam á desempeñar una comision del servicio, escoltado por un cabo 2º y doce guardas, regresando el dia 13.

En aquella misma fecha se retiró el destacamento situado en la Lechería, y salió de Nopala una fuerza de cinco hombres, escoltando hasta Zimapan al coronel Sós-tenes Vega, regresando el dia 16.

El dia 11 se rectificó por orden de la Inspeccion, la línea que cubria la 3ª compañía, quedando situada su matriz en Huehuetoca y en Cuautitlan un destacamento de doce hombres al mando de un cabo 2º.

El 24, por orden de la Inspeccion general, se relevó la 3ª compañía en el servicio que desempeñaba en la línea de Cuautitlan á Bata con la 2ª, marchando aquella á Tula de Hidalgo á encargarse de la custodia y vigilancia de los reos del robo de Bata.

El dia 5 de Agosto marcharon dos guardas de la 3ª compañía, escoltando al Jefe político del Distrito de Tula de Hidalgo y al Juez de 1ª Instancia á la hacienda de Bojay, regresando al dia siguiente sin novedad. Otra escolta de un cabo 2º y seis guardas de la misma compañía, salió escoltando al diputado Ignacio Sanchez.

El cabo 1º de la 2ª compañía, C. José María García, salió de Huehuetoca el dia 9 de Agosto con una fuerza de quince guardas, á perseguir á la gavilla de Braulio Cadena, y el dia 10 marchó el cabo 2º de la 3ª Candelario Jimenez, con diez hombres para Tepetitlan, con objeto de cuidar el orden público, regresando el dia 13.

El dia 14 salieron cuatro guardas de la 3ª compañía en persecucion de un individuo que habia robado dos caballos, al cual lograron aprehender, poniéndolo á disposicion de la autoridad política de Tula.

El 20, por orden de la Inspeccion general, se situaron destacamentos en la Lechería y Tlalnepantla con fuerza de la 2ª compañía.

El 2 de Setiembre salió una partida de veinte guardas al mando del cabo 2º Cármen Delgado, á San Antonio Tula, con objeto de encontrar y custodiar una conducta de caudales.

El dia 7 marchó de Nopala el cabo 1º de la 1ª compañía, C. Jacinto Anaya, con veinte hombres, á perseguir una gavilla de bandoleros que habia aparecido en el monte de la Virgen.

Un guarda de la 2ª compañía salió el dia 10 de Cuautitlan, acompañando al coronel Tomás Salazar, y regresó el dia 13.

El dia 14 marchó el cabo 2º Cármen Delgado con una fuerza de veinte hombres, al Distrito de Zumpango de la Laguna, con objeto de cooperar á la persecucion de una gavilla de malhechores que merodeaba en aquel Distrito, regresando de esta expedicion el dia 20.

El cabo 2º Candelario Jimenez con diez guardas salió de Tula de Hidalgo el dia 17 escoltando hasta Cuautitlan al Lic. José Sotuyo de donde regresó al dia siguiente.

El dia 23 salió una fuerza del destacamento de Nopala rumbo á San Juanico con objeto de aprehender á unos malhechores, habiendo regresado sin novedad.

El día 15 de Octubre marchó para Huehuetoca el cabo 2º de la 3ª compañía Carmen Delgado con 12 hombres á relevar el destacamento de la 2ª situado allí, concentrándose toda la 2ª compañía en Cuautitlan despues de haber entregado su línea á la 3ª compañía del 2º Cuerpo rural.

De Cuautitlan emprendió su marcha para Guadalupe Hidalgo la referida 2ª compañía el día 16 de donde salió el día 18 á cubrir la línea de Tepexpam á Ometusco, lo que verificó el día 19.

El 2º Cuerpo relevó en los días 25 y 26 los destacamentos del 7º, establecidos de Huehuetoca á Palmillas, marchando la 1ª y 3ª compañías de este Cuerpo el día 28 para la ciudad de Guadalupe Hidalgo á donde llegaron el día 29.

El día 31 de Octubre marchó la 2ª compañía á situarse en la hacienda de San Javier con órdenes de recorrer diariamente las haciendas de San Pablo, Tanvalla, Tulancalco, Chicavasco, Casablanca y Tezontlalpa á fin de dar garantías á los hacendados, transeuntes y vecinos de aquella comarca así como de prestar el auxilio que le pidiesen las autoridades respectivas, haciendo las aprehensiones que estas le ordenen.

El 20 de Octubre aprehendió en San Cristóbal Ecatepec el cabo 2º Jesus Pineda á Camilo Frago y Vicente Ortiz, poniéndolos á disposicion de la autoridad respectiva. El mismo oficial aprehendió en Temascalapa al reo Quirino Franco (á) *el Chato*, al perseguir una gavilla de bandoleros. Este individuo se consignó á la autoridad correspondiente.

La 3ª compañía marchó de Guadalupe Hidalgo el día 1º de Noviembre para San Juan Teotihuacan á vigilar en union de la 2ª la línea del ferrocarril mexicano: quedando establecida dicha línea con destacamento en San Cristóbal Ecatepec, Tepexpam, San Juan Teotihuacan, Otumba, Zoapayuca, Ometusco é Irolo, estableciendo la comandancia y mayoría en San Juan Teotihuacan.

El día 9 los destacamentos de Ometusco y Otumba prestaron auxilio á las autoridades respectivas para la aprehension de unos reos.

La 1ª compañía del Cuerpo que se hallaba situada en la hacienda de San Javier, marchó el día 17 de Noviembre á situarse en San Cristóbal Ecatepec por orden de la Inspeccion general.

El día 25 y por orden de la Inspeccion quedó rectificad la línea que cubria el 7º Cuerpo en los términos siguientes: la 1ª compañía con su matriz en San Cristóbal Ecatepec; la 3ª cubrió los destacamentos de Tepexpam, San Juan Teotihuacan y Otumba y la 2ª los de Zoapayuca, Ometusco é Irolo.

El 1º de Diciembre marchó el cabo 2º Tranquilino Rios con once guardas de la 3ª compañía á practicar unas aprehensiones por orden de la Secretaría de Gobernacion.

El día 2 el propio cabo 2º aprehendió en la hacienda de Santa Lucía á Trinidad Cedillo y José Gonzalez, los que remitidos á esta Inspeccion general fueron puestos á disposicion de la Secretaría de Gobernacion.

El referido cabo 2º Tranquilino Rios salió el día 7 del actual con una fuerza de 30 hombres de la 2ª compañía á las órdenes del jefe del Detall para la hacienda de San Javier, habiéndose incorporado en Tezontepec el cabo 2º de la 2ª compañía Jesus Pineda, quien á su paso por Chamalapa aprehendió al bandido Feliciano Elizalde (á) *el Perro*. Cincuenta hombres de la 1ª compañía al mando del cabo 1º Jacinto Anaya y tres 2ºs salieron de San Cristóbal Ecatepec para Tizayuca en donde recibieron

orden del jefe del Detall, comandante de la expedicion que se ordenó hacer por el rumbo del Mezquital, de pernoctar en Venta de Bata: los piquetes de la 1ª y 2ª compañías pernoctaron en la hacienda de San Javier, siguiendo el día 8 su expedicion tomando los puntos de Tolcayuca, San Joaquin, rancho de la Viznaga, rancho del Huero, Tintepec, haciendo alto en la hacienda de Temoalla donde se incorporó la 1ª compañía despues de haber recorrido el pueblo de San Francisco de los Chilitos, rancho de la Gloria y hacienda de Tezontlalpa.

El día 9 salió la 1ª compañía de Tulancalco para Ixcuinclapulco y San Agustin yendo á pernoctar en la hacienda de la Concepcion. Los piquetes de la 2ª y 3ª compañías marcharon recorriendo los pueblos de Santiaguito, el Tecomate y la hacienda de San Pablo yendo á pernoctar á la de Chicavasco.

El día 10 fué relevado el resto del Cuerpo de la línea que cubria por el 3º de rurales. Los piquetes de la 1ª y 3ª compañías salieron de Chicavasco para Actopam en donde se incorporó la 1ª compañía que habia salido de la hacienda de la Concepcion.

El resto del Cuerpo á las órdenes del comandante del mismo, salió el día 11 de San Juan Teotihuacan á situarse en Ecatepec por orden de esta Inspeccion general.

En Actopam fué aprehendido por la fuerza expedicionaria de la 1ª y 2ª compañías Félix Zarco, el cual fué puesto á disposicion del jefe político de aquel Distrito.

El día 12 marcharon de Actopam la 1ª compañía y los piquetes de la 2ª y 3ª compañías para Ixmiquilpam habiendo pasado por la hacienda de la Vega, pueblo de Santa María y hacienda de Ocosdá, pernoctando en el primer punto. El 13 salió la fuerza de Ixmiquilpam para Mixquiahuala donde pernoctó. El 14 salieron de este punto los piquetes de la 2ª y 3ª compañías para la hacienda de Ulapam y la 1ª á las órdenes del jefe del Detall regresó á Actopam. La fuerza de la 2ª y 3ª compañías salieron de Ulapam el día 15 para la hacienda de Tulancalco pasando por la de Tenquedó, marchando del primer punto el día 16 para la hacienda de Temoalla yendo á pernoctar á la de Tezontlalpa; la 1ª compañía á las órdenes del jefe del Detall salió de Actopam el mismo día para la hacienda de Temoalla en donde ordenó el referido jefe que la fuerza siguiera por los ranchos de Santa Ana, Tintepec y el Durazno yendo á pernoctar á la hacienda de San Javier. El jefe del Detall marchó con una fuerza para la hacienda de Tezontlalpa, donde se incorporó con los piquetes de la 2ª y 3ª.

Una fuerza de la 1ª compañía á las órdenes del cabo 2º Lucas Lara salió de la hacienda de San Javier el día 18 para "Presa del Rey" á practicar la aprehension del bandido Narciso Fernandez y no habiéndolo encontrado recogió una yegua baya y un caballo colorado que posteriormente fueron entregados á su respectivo dueño.

El día 19 salieron de Tezontlalpa los piquetes de la 2ª y 3ª compañías recorriendo el rancho de la Gloria, Rincon de los Caballos y San Francisco de los Chilitos, haciendo alto en Tizayuca donde se incorporó la 1ª compañía procedente de la hacienda de San Javier, siguiendo luego toda la fuerza su marcha para Ozumbilla en donde pernoctó: de este último punto salió la fuerza el día 20 para San Cristóbal Ecatepec donde se incorporó á la matriz del Cuerpo.

El día 21 marchó el Cuerpo por orden de la Inspeccion á recibirse de la línea que antes tenia á su vigilancia, quedando establecida la fuerza de la manera siguiente: la

3ª compañía se situó en San Cristóbal Ecatepec, poniendo un destacamento de 15 hombres en Tepexpam al mando de un cabo 2º. La 2ª compañía con la matriz del Cuerpo se situó en San Juan Teotihuacan poniendo un destacamento en Otumba compuesto de 15 hombres á las órdenes del cabo 2º Jesus Pineda, y la 1ª compañía en Ometusco situando destacamentos en Zoapayuca é Irolo.

El cabo 2º Tranquilino Rios condujo á la matriz del Cuerpo á los malhechores Domingo Rodriguez y Felipe Quezadas aprehendidos por el cabo 2º Antonio Saavedra: dichos individuos así como todos los objetos que se les recogieron fueron conducidos á esta capital y puestos á disposicion de la Secretaría de Gobernacion.

El jefe del Detall del Cuerpo marchó el dia 31 de Diciembre para Mizquiahuala con 40 hombres de la 3ª compañía á desempeñar una comision del servicio público que le confió la Secretaría de Gobernacion.

La fuerza que actualmente tiene el 7º Cuerpo rural de la Federacion consta de un comandante, un jefe del Detall, un pagador, tres cabos 1ºs, doce 2ºs y ciento ochenta y siete guardas. Su armamento, vestuario, montura y equipo constan en el estado respectivo que se acompaña.

OCTAVO CUERPO.

En Octubre de 1877 se encontraba ya este Cuerpo prestando sus servicios en el Estado de Guerrero á las órdenes de su comandante el C. José de la Luz Molina, teniendo establecidas la comandancia y mayoría del mismo en Iguala.

El dia 1º de ese mes marchó el cabo 2º J. Antonio Machorro con 25 guardas de la 2ª compañía á relevar el destacamento de Teloloapam que cubria igual número de fuerza de la 1ª y el 11 salió una fuerza de esta compañía para Chilpancingo escoltando los caudales que se conducian para atender á la brigada de operaciones en el Estado.

El cabo 1º Manuel Meza salió el 27 con un cabo 2º y 35 guardas de la 2ª compañía á establecerse en Taxco con objeto de recorrer las poblaciones y caminos de este Distrito.

El 3 de Noviembre mandaron de Iguala dos cabos 2ºs con 34 guardas de la 1ª compañía para las costas del Pacífico á desempeñar una comision del servicio, regresando el dia 1º de Diciembre, habiendo dejado establecido un destacamento en San Gerónimo.

El 17 de Noviembre se reconcentró á la plaza de Iguala el destacamento que se habia situado en Taxco á las órdenes del cabo 1º Manuel Meza.

La fuerza que estaba en Chilpancingo al mando de un cabo 1º salió el dia 12 de Diciembre para Chilapa con instrucciones de permanecer en dicho punto hasta nueva orden; y el dia 30 marchó la misma fuerza para Tlapa habiendo vuelto á Chilapa el 3 de Enero de 1878.

El 24 de Enero salió de Chilpancingo una fuerza del Cuerpo escoltando al gobernador del Estado; dicha fuerza regresó el 7 de Febrero.

El 19 de este mes marchó de Chilpancingo una fuerza del Cuerpo escoltando caudales que se conducian para Acapulco y el dia 20 se incorporó á la plaza de Iguala la fuerza de la 2ª compañía que se hallaba en Chilpancingo.

El 26 del mismo mes de Febrero salió el jefe del Detall C. Rafael Rodriguez con 40 hombres del Cuerpo á hacer la persecucion de una gavilla de malhechores que habia aparecido por el rumbo de Cocula, regresando á la plaza de Iguala el dia 28.

El destacamento que estaba situado en Teloloapam á las órdenes del cabo 2º Francisco Torres salió el dia 18 de Marzo con objeto de perseguir una partida de bandoleros que acaudillada por Santiago Soto habia aparecido por el rumbo de Zacuapastepec. Al amanecer del dia 19 llegó aquella fuerza á este punto en donde encontró alojada la gavilla referida, la cual fué batida por la fuerza del 8º Cuerpo, dando por resultado de ese encuentro la muerte del cabecilla Soto, la captura de otros dos individuos y la dispersion absoluta de los demas que la formaban, habiéndoles recogido algunas armas, seis caballos y tres sillas de montar, todo lo cual fué entregado al jefe político de Teloloapam. Por parte del Cuerpo se tuvo que lamentar la muerte del guarda de la 2ª compañía C. Isidro Jaramillo.

El 21 del mismo mes de Marzo marchó para Chilapa la 2ª compañía con objeto de relevar á la 1ª que estaba destacada en aquel punto.

El dia 12 de Abril salió el cabo 1º de la 3ª compañía con dos cabos 2ºs y treinta guardas para Puente de Ixtla con objeto de ponerse de acuerdo con el gobernador del Estado de Morelos para la persecucion de una gavilla que merodeaba en dicho Estado á las órdenes del cabecilla Nicolás Paez. De esta fuerza se destinó á un cabo 2º y veinte guardas para que se situaran en Xochil, y el dia 19 se incorporó en Puente de Ixtla el destacamento de Teloloapam.

El 29 del referido mes de Abril llegó á Iguala la 1ª compañía que estaba en Chilpancingo dejando establecido en este punto un destacamento de veinte guardas al mando de un cabo 2º.

El dia 1º de Mayo marchó para Teloloapam el cabo 2º Vicente F. Gonzalez con veinte guardas de la 1ª compañía, y el dia 5 se incorporó en Iguala el destacamento que estaba en Chilpancingo.

El 7 del mismo mes marchó de Puente de Ixtla la 3ª compañía á expedicionar por los Distritos de Cuautla y Chalco y el dia 13 regresó sin novedad volviendo á cubrir los puntos de Xochil y Puente de Ixtla.

El dia 23 de Agosto salió de Tlapa la 2ª compañía para Xochihuetlan donde se habia sublevado contra las autoridades el cabecilla Juan Guzman en union de otros individuos por cuestiones de terrenos. A la vista de la fuerza se sometieron los sublevados deponiendo las armas, las que fueron puestas á disposicion de la autoridad correspondiente: esta fuerza regresó á Tlapa el 31 del mismo mes, sin novedad alguna.

El 25 de Setiembre se ordenó por la Secretaría de Gobernacion que el 8º Cuerpo rural emprendiera su marcha del Estado de Guerrero para esta capital el 15 de Octubre siguiente: esta orden fué cumplida saliendo el Cuerpo el dia 16 de Octubre llegando á la ciudad de Guadalupe Hidalgo el dia 21 donde pernoctó.

En los dias 1º y 2 de Noviembre, recibió el Cuerpo 188 carabinas Remington habiendo entregado su armamento antiguo.

El 16 marchó una partida compuesta de dos cabos 2º y veinticinco guardas de la 1ª compañía á situarse en Tlalpam y el 17 salió otra fuerza de igual número á situarse en la ex-Acordada de esta capital.

El dia 22 marchó la 3ª compañía á relevar los destacamentos de Tlalpam y la ex-